

2018  
8月号

# ＊原水協通信

国連NGO原水爆禁止日本協議会

毎月1回6日発行

頒価 220円

電話 (03)5842-6031

FAX (03)5842-6033

〒113-8464 東京都文京区湯島2-4-2-4



原水爆禁止大阪府協議会 大阪市中央区谷町7-3-4 新谷町第3ビル210号 tel(06)6765-2552 fax(06)6765-2837

## 海外代表と語らう ピースインおおさか2018

国際交流を通して朝鮮半島の非核化に大きな展望を切り開く世界大会に期待膨らむ



「海外代表」と語らう！ピースインおおさか」は、8月2日の国際会議ではじまる原水爆禁止2018年世界大会に併外から参加する代表を直前に大阪に迎えて「連帯と交流のトークのつどい」です。

1995年の被爆50年から取り組み始めて23回目となります。特に今年は、米朝首脳会談が行われて、朝鮮半島の非核化と平和構築に向けた新しいプロセスが開始された下で、韓国とアメリカの代表に出席いただきました。

あいさつで、二人の海外代表は若手を代表する理論家であり、最高のゲスト」として歓迎とお礼を述べるとともに、「今年の世界大会には大阪から350名が参加し、そのちょうど半数が初参加者、平均年齢が44.4歳であることを紹介して、老いも若きも大いに学び、交流して世界大会成功に貢献しよう」と訴えました。



韓国、キョレハナ平和研究所のイ・ジュンキユさんは、「朝鮮半島の非核化と平和をめぐるテンポは、速くなったり遅くなったり、余曲折もあり、道のりは長

核兵器禁止条約成立1周年目の原水爆禁止20018年世界大会  
大阪から350名の代表団、広島にむけて出発！

く複雑だが、対話による平和的解決しかない。背景にあるのは、北朝鮮の経済重視路線など戦略的变化であり、韓国・トランプへの期待も大きい」と述べました。アメリカ軍備管理委員会のアリシア・サンダーズ・ザクレさんは、「NPT採択から50年経つが、核保有国は核兵器をなくしていない。それどころかアメリカは核態勢見直し(NPR)で1.7兆ドルを核兵器開発に浪費し、ロシアも核軍拡につきすすんでいる。一方で核兵器禁止条約批准国は、14カ国に増えた。」と発言。



会場からは「若者の運動への参加をどうすすめているのか？この運動にかかわった動機は？」、「朝鮮半島の非核化と平和にむけた中国やロシアの役割は？」、「パク・クネ前大統領の計画した戒厳令とは？日本軍慰安婦問題での韓国政府と国民の対応は？」、「NATO諸国での核兵器禁止条約への対応は？」など質問が続出。二人の海外代表が一つひとつ丁寧に答えて充実した討論となりました。特に、イ・ジュンキユさんは「板門店宣言」の「両首脳は、韓半島ではもはや戦争は起きず、新たな平和の時代が開かれたことを8千万の我が同胞と全世界に厳粛に闡明した。」ことを紹介した際には万感の思いがこみあげられ涙声になりました。朝鮮半島にいきってきた方の強い思いを感じる瞬間でした。

参加者を代表して89歳の被爆者である松山五郎さんと世界大会に今回初参加の若い溝口由紀さんから二人にプレゼントが手渡され、熱い拍手が送られました。参加者は53名でした。

### ニュージーランドが核兵器禁止条約を批准し14カ国に！

ニュージーランドが7月31日、核兵器禁止条約の批准書を国連に寄託しました。1993年に成立した化学兵器禁止条約は4年間かかって1997年に発効しました。2020年のNPT再検討会議にむけてヒバクシャ国際署名を世界で数億をあつめ、核兵器禁止条約を発効させる必要があります。かつて1950年に提起されたストックホルムアピール署名が世界で5億をあつめ、朝鮮戦争で原爆使用を阻止する国際世論を作りました。朝鮮半島の非核化にむけた大きなチャンスです。



ヒバクシャ国際署名 (7月31日現在)

45万962筆

して「非核平和の朝鮮半島とアジアー日本の役割」という集会も予定されています。8月4日から大阪代表団は広島に向けて出発します。原水爆禁止署名が世界大会を生み、原水協を成立させました。63年目の今年の世界大会は核兵器廃絶にむけて本格的なスタートとなります。

# 朝鮮半島の非核化・平和の構築を歓迎する集い

7月22日、中之島中央公会堂で米朝首脳会談の「シンガポール宣言」の合意を受けて、圧力では解決しない、対話でこそ解決すると主張してきた諸団体が集まって、「朝鮮半島の非核化・平和の構築を歓迎する集い」を開催しました。共同主催したのは、AALA、安保、革新懇、原水協、平和委員会、日中、コリア、日ベト、ユーラシアの8団体です。

朝鮮初級児童の可愛い朝鮮舞踊で始まった集いは、朝鮮学校への「高校無償化」制度適用と大阪府・市の補助金支給再開を長崎由美子さんが

韓国若者たちが行ったソク革命の7月27日のキャンドル行動の参加呼びかけを服部良一さん、阪大の木戸衛一先生がされました。

その後、康宗憲（カン・ジョンホン）先生の講演がおこなわれました。「北東アジアの平和のために」朝鮮半島の動きと韓国の市民運動、そして日本は、韓国政府から死刑判決を受けた康先生ならは、穏やかな口調でありながら説得力と確信を与えるお話をしました。

「朝鮮半島の戦争危機と核・ミサイル問題の本質」4・



27南北首脳会談と『板門店宣言』の意義」「6・12米朝首脳会談と共同声明」を語ったうえ、「おわりに」朝鮮半島の平和体制と日本の課題」で次のように訴えました。

韓国も日本も、アメリカの同盟関係を抜け出し、歴史の転換期であり「戦争と敵対」から「平和と繁栄」を築きましよう。北東アジアは米国中心の軍事同盟から6カ国協議、地域の永続平和と安定に共同努力を求めましよう。最後に、70年に及ぶ米朝・日朝の敵



## 世界大会成功におけた各団体・地域

対関係改善には、相互努力による信頼関係の過程が必要、そのためにも市民の交流を！  
\*\*\*\*\*

原水爆禁止2018年世界大会

の成功をめざして各団体・地域では事前の学習会や結団式が活発に行われてきました。

【耳原鳳岡CAN】ノベル平和賞を受賞したICANをもじって耳原鳳クリニック、介護老人保健施設みみはらで「OCAN」というネーミングで反核・平和運動を行っています。7月12日世界大会に



参加する職場の代表を送り出すための「カレーと学習会」が開催されました。毎年、若

い職員を世界大会に派遣されています。今年は2名の方が広島に派遣されます。

【箕面革新懇・枚方革新懇】

7月14日、箕面革新懇主催の世界大会の意義を学ぼうと学習会が30名で開催されました。同日、枚方でも革新懇が40名の参加で学習会が開催されました。

【耳原労組】7月17日、堺の耳原病院の労働組合が原水爆禁止世界大会の意義を学ぼうと学習会が開催されました。

【自交総連】7月25日、自交総連（タクシー・自動車教習所・観光バス労働者の組合）は、9名の世界大会代表派遣を決定し、学習会を開催しました。

【モクの会】関西平和美術家の集まりであるモクの会が、7月27日原水爆禁止世界大会の学習会を7名の参加で開催されました。7月31日から8月5日まで大阪市立美術館（天王寺）で第67回関西平和美術展の開催に先立って学習会がもたれました。

【西淀川原水協】西淀川原水協は、7月30日58名の参加で世界大会結団式を開催しました。西淀川では、バス一台、38名が参加します。うち20名が青年です。韓国からの医学生22名も現地で合流し、60名の大世帯です。

【ヘルスコープ・医療労組おさか】7月31日、ヘルスコープおさかと医療労組おさかの合同の世界大会結団式が60名以上の参加者で開催されました。生活協同組合

ヘルスコープおさかと医療労組おさかは、毎年合同で20名から30名の代表を派遣されます。今回広島には24名が参加されます。今年度の世界大会の意義を学ぶ学習会に続いて代表団の決意表明として大阪うたごえ協議会のみなさんの平和の歌声が披露され、参加者一同で合唱しました。



【堺原水協】8月1日、堺原水協の結団式が30名の参加で開催されました。今年度の世界大会の意義を学んだあと、世界大会に参加される代表が一人ひとり自己紹介をしながら決意表明をされました。堺は第1回の世界大会時も、8月26日に堺市立高等学校（現、府立堺西高等学校）で

【大教組】8月2日、大教組が今年度世界大会の結団式を開催しました。大教組は、23名、平均年齢34歳という若い教職員で代表団です。世界大会パンフレットを使った学習会でした。

### 今後のとり組み

- 8月27日（月）  
pm3時～  
地裁 1007号法廷  
ノーモア・ヒバクシャ訴訟支援傍聴（西淀病院の権久医師の陳述）
- 9月13日（木）  
9月度常任理事会開催
- ※ 8月12日（日）～19日（日）まで事務所閉鎖します。
- ◆ 世界大会参加者の皆様  
にお願いです。  
「感想文」を原水協に送付して下さい。

